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Opinião: 

Caio, parabéns pelo trabalho e pela apresentação tão interessante. Esse tema que você traz 

me faz pensar em várias questões da nossa sociedade que vão além do futebol. Realmente, o 

futebol se fundiu a cultura da periferia no Brasil como em nenhum outro país e hoje e ele tem 

um peso importantíssimo nos debates sobre favelas. Porém, quando você fala do mito e da 

expectativa da acensão social por meio do esporte (e aqui podemos falar também de outras 

áreas que você mencionou, como a do entretenimento/ música) não consigo deixar de vincular 

à narrativa do mito da meritocracia que tentam nos vender. Está na boca de muitos jogadores 

que "o menino não deve desistir de seus sonhos", que "eles também passaram por muitas 

dificuldades mas que continuaram se esforçando" e "chagaram lá". O que está por trás desse 

discurso é que os que não chegaram não se esforçaram ou não eram bons o suficiente.  Não 

conheço muito o mundo do futebol (como você sabe), vejo poucos jogadores falando da 

importância de politicas sociais para ajudar a população mais vulnerável da periferia. O futebol 

sozinho não vai resolver  as questões de desigualdade e pobreza do país, muito pelo contrário, 

ele reforça de uma forma a pirâmide social, seu trabalho mesmo explicitou que de cada 1.000 

jogadores que tentam a peneira 1 é aproveitado. Outra questão que fiquei pensado foi o 

história da inclusão de pretos e pardos no futebol brasileiro, principalmente com o 

conhecimento da quantidade exorbitante de dinheiro que essa indústria movimenta hoje em 

dia. O bom jogador traz muitos benefícios financeiros para um clube, independente da raça, e 

por isso a contratação daquele profissional foi interessante para eles (não necessariamente 

eles são bonzinhos querendo mudar o mundo). São as putas raciais rodando pela lógica do 

capital. Na minha análise, o universo dos futebol ainda é bem racista e elitista de muitas 

formas (lembro de um texto de li sobre as namoradas dos jogadores antes e depois da fama 

que pode ilustrar um pouco isso). Tentei sintetizar uma discussão aqui que é bastante 

complexa, mas seu trabalho passa lindamente por tudo isso e contribui bastante para 

questionarmos e pensarmos em um modelo melhor (tanto nesse micro cosmo do futebol 

quanto no mundo todo). Amei!
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Opinião: 

Caio, 

Muito obrigada por estar aqui conosco hoje e por nos presentear com seu trabalho. 

Quantas fontes! Quantas reflexões tão bem amarradas! Que apresentação bem feita! 

Tudo com seriedade extrema, com profundidade! Apresentação com muita apropriação! 

Parabéns! Obrigada pela convivência que me proporcionou nesses anos, com sua presença 

tranquila e consistente em aulas. 

Com enorme carinho. 

Beijos. 

Graça
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Opinião: 

Muito bom trabalho, muito bem elaborado e apresentado. 

PS: o caio é lindo
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Opinião: 

A apresentação foi excelente. Deu para ver que ouve muita pesquisa e dedicação, e o Caio 

apresentou-a de forma espetacular, falando com propriedade e naturalidade. Além disso, o 

tema me interessa muito e também é muito importante.  

Parabéns Caio!
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Opinião: 

Gordo achei que a apresentação foi muito boa e completa, eu pensei em fazer uma pergunta 

sobre principalmente a explosão tardia que acontece com muitos jogadores que se tivessem 

mais tempo poderiam der ficado bons, alem dos jogadores pescados da várzea como o BH e 

Michael. Achei a apresentação fantástica, muito boa.
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Opinião: 

Parabéns, Caio, muito interessante o seu trabalho. Coisa boa poder aprender contigo coisas de 

um universo que conheço muito pouco. Bela apresentação!
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Opinião: 

Eu amei a apresentação, trouxe um assunto muito importante e inspirador. parabéns 👏�👏�
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Opinião: 

Achei a apresentação muito boa, ele tinha muita propriedade sobre o que estava falando e 

mostrou muito bem a ascensão social que o futebol pode trazer, além de muitas outras 

questões importantes. 

Então, concluindo, a apresentação foi maravilhosa!
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Opinião: 

Muy muy muy muy buena e aprofundada, abrangendo claramente o tema proposto além de 

trazer diversas curiosidades do da história do mundo da bola.



 

Autor(a): Caio Ferraz Fonseca 

Data Registro: 11/18/2020 10:45:41 AM 

Opinião: 

Caio, eu sempre te admirei muito desde que a gente se conheceu, de verdade, tem momentos 

que tudo que eu preciso é um pouco da sua alegria e seu desempenho, fico muito feliz que 

você tenha conseguido apresentar com toda essa apropriação mesmo sendo uma das pessoas 

mais tímidas que eu conheço, você me motiva e me ajuda demais, e meu, que puta dicção boa 

ein, arraso Caio te amo.  

-Bel
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Opinião: 

Caítoo!! Aqui é o drinho (não sei se é anônimo ou não...). Já falei bastante sobre a sua 

monografia pelo WhatsApp contigo, mas resolvi escrever aqui também, porque vale muito a 

pena... foi incrível. Eu amo a nossa amizade, que já tá completando 11 anos. Você é uma 

pessoa muito linda e especial. Mesmo te convivendo com você, você sempre me surpreende. 

Esse foi o caso da sua monografia: ela me surpreendeu, me emocionou, me intrigou... você 

organizou as ideias de maneira fantástica e pegou um tema que dá pra ver que te interessa 

muito. Parabéns!! É nois carai!!

 


